

LE SACRE DE S. G. MGR CHARLEBOIS, O. M. I.

EVEQUE DE BERENICE ET VICAIRE APOSTOLIQUE DU KEEWACIN.

C'est dans l'église paroissiale de l'Assomption qu'a eu lieu le 30 novembre le sacre de S. G. Mgr Ovide Charlebois, o. m. i. Le prélat consécrateur était S. G. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface, assisté de NN. SS. Archambeault, évêque de Joliette, et Bernard, évêque de Saint-Hyacinthe. S. G. Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, assistait paré au trône. Etaient aussi présents NN. SS. Bégin, archevêque de Québec, Emard, évêque de Valleyfield. Larocque, évêque de Sherbrooke, Cloutier, évêque des Trois-Rivières, Brunault, évêque de Nicolet, Guertin, évêque de Manchester, Latulippe, vicaire apostolique du Témiscamingue, Racicot, évêque auxiliaire de Montréal, Roy, évêque auxiliaire de Québec, Dom Antoine, abbé mitré d'Oka, Mgr M. Dugas, P. A., curé de Cohoes, le R. P. Servule Dozois, o. m. i., visiteur, représentant le Révérendissime Supérieur Général des O. M. I., les supérieurs ou représentants des principales maisons d'éducation de la province, environ trois cents prêtres séculiers et réguliers et une foule considérable de fidèles.

Le sermon de circonstance fut donné par le R. P. Joseph Dozois, provincial des O. M. I., de Montréal. Le prédicateur développa le texte des Actes des Apôtres: "Vos Spiritus sanctus posuit episcopos regere Ecclesiam Dei." XX, 28. Il montra l'évêque comme docteur de la foi, ministre de Dieu et prince des choses éternelles. De cet éloquent sermon nous ne pouvons reproduire que l'extrait suivant, détaché de la péroraison et résumant la carrière passée et future du nouvel évêque:

"Mgr Charlebois participera à la grandeur de son Maître crucifié. Il s'est préparé à la mission que le ciel lui confie aujourd'hui par l'épreuve et par le sacrifice, c'est ce que signifient les vingt-trois ans qu'il a passés au milieu des sauvages de l'Ouest. Au cours de ces vingt-trois années d'apostolat, je ne sache pas qu'il ait fait naufrage, ni qu'il ait été battu de verges comme saint Paul, mais je sais qu'il a souffert de la faim, de la nudité, de la fatigue excessive, et surtout de l'isolement. Ceux qui ont eu l'avantage de lire ses édifiantes correspondances, et vous en êtes, savent combien le cœur affectueux du Père Charlebois a souffert de la solitude dans laquelle s'écoula sa jeunesse sacerdotale. Loin de ses parents, loin de tout confrère, loin de tout compatriote, loin de tout blanc, il a travaillé avec un zèle infatigable, il a souffert en martyr, il a pleuré en saint. Et sa carrière n'est pas finie: placé par Dieu à la tête d'un diocèse, d'un vicariat, qui n'offre rien aux convoitises humaines, il ira jusqu'au calvaire. Allez, apôtre du crucifié: votre cœur est plein de l'amour de Dieu, qu'il le déverse sur les âmes les plus abandonnées. Allez là-bas dans l'extrême-Nord,